

Sistema de Cuentas Nacionales 1993 Rev. 1

Capítulo 13 Las Hojas de Balance

El editor plantea que se han hecho algunas modificaciones en la presentación del manual respecto a la versión anterior, menciona que las Cuentas de Activos son discutidas en el capítulo 2, el cuál es importante para entender tablas en el capítulo 26 del SCN, el cual se encuentra ligado a la estadística monetaria y financiera, integrando balances con la información necesaria como lo es el capital social, capital fijo y la integración de la contabilidad ambiental.

Describe que en la parte C de la revisión del capítulo 13 se detallan explícitamente las definiciones de las cuentas activos. Menciona la discusión acerca del tipo de activos que deben aparecer en cada una de las hojas del balance, la cuál no aparecía en la versión anterior.

Existen cambios en algunos activos financieros y no financieros, los principales son el tratamiento de la tierra, la valoración de valores de renta variable no cotizables y los registros en los seguros, las anualidades, pensiones y esquemas estandarizados de garantía. Para el caso de los préstamos no realizados, éstos se revisan en la descripción de los registros de balance para préstamos.

Las hojas de Balance:

* Para las dos versiones mantienen el objetivo: “El balance completa la secuencia de cuentas y muestra el resultado final de los asientos registrados en las cuentas de producción, distribución y utilización del ingreso, y acumulación” (SCN 93).

Las hojas de balance proporcionan un indicador de la posición económica. Estos recursos son resumidos en el registro que equilibra, el cual es el patrimonio neto, éste es definido como el valor total de los activos poseídos por una unidad o sector institucional menos el valor de todas sus obligaciones sobresalientes. Para la economía en total, el patrimonio neto es la diferencia entre el valor de todos los activos financieros y no financieros y todas las obligaciones no financieras en un momento determinado. Para su determinación es preciso que cada activo y pasivo sea identificado y valorado de manera separada. Esta suma a menudo es referida como riqueza nacional

* “La existencia de un conjunto de balances integrados con las cuentas de flujos permite a los analistas formarse una visión más amplia con respecto al seguimiento y evaluación de las condiciones y los comportamientos económicos y financieros.

Los balances proporcionan la información necesaria para analizar varias cuestiones; por ejemplo, en los estudios sobre los factores determinantes del comportamiento de los hogares, las funciones de consumo y de ahorro suelen incluir variables de riqueza con el fin de captar los efectos de ciertos factores, como las fluctuaciones de precios de los valores de las sociedades o el deterioro y obsolescencia de los stocks de bienes de consumo durables, sobre las pautas de compra de los hogares. Además, los balances de los hogares son necesarios con el fin de evaluar la distribución de la riqueza y la liquidez” ” (SCN 93) y (SCN93 Rev. 1).

Comentarios

Los principales cambios en este capítulo en el aspecto de forma refieren al tratamiento del anexo de definiciones que se presentaba en la versión actual del SCN93, las cuales se han incorporado al texto de los capítulos 10 y 11 (cuenta de capital y financiera respectivamente). En cuanto al aspecto conceptual, este capítulo presenta las definiciones de la nueva tipología de activos propuesta por la revisión 1, a partir de ello es casi totalmente reformado para dar cabida a las nuevas categorías de activos financieros y no financieros y que son medidos en las cuentas anteriormente citadas.